

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 137 (1992)  
**Heft:** 12

**Artikel:** L'exercice de conduite stratégique 1992  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-345245>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 19.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

sur notre préparation militaire et notre capacité de défense. (...) Il importe que les officiers prennent part à ces débats et qu'ils s'y préparent en s'informant sérieusement. L'information, ils la trouveront surtout

dans des revues comme la *RMS*. voilà une raison de soutenir l'entreprise de ses responsables.»

...Vous décidez de marquer votre soutien, faites votre versement au compte

de chèques postaux 10-5209-7, Association de la Revue militaire suisse, Lausanne, avec la mention «Abonnement de soutien»  
Merci de votre appui!

**Colonel Hervé de Weck**

---

## ***L'exercice de conduite stratégique 1992***

Au début novembre, le Chancelier de la Confédération, les secrétaires généraux des sept départements fédéraux participent à un exercice de conduite stratégique, d'une durée de 24 heures, qui leur donne l'occasion de se tester et de voir si l'organisation actuelle, reposant sur la notion de groupe de travail, permet d'atteindre à l'efficacité. Pour que ces hauts fonctionnaires puissent travailler, cinq personnalités du monde politique constituent un Conseil fédéral «de manipulation». Le divisionnaire Louis Geiger, concepteur de l'exercice en tant que chef d'état-major

de l'instruction opérative, dirige les opérations qui se situent dans une situation que nous pourrions connaître à n'importe quel moment.

Un soulèvement, puis une guerre civile se sont produits en Trisoquie, une province de la Grunisie, proche par sa mentalité du pays voisin, la Gelbonie (il s'agit d'Etats imaginaires qui peuvent se situer aussi bien en Europe de l'Est que dans les Balkans ou au Proche-Orient). Pour la Suisse, les conséquences de ce conflit sont un afflux de réfugiés, la nécessité d'organiser une conférence

de paix à Zurich, dans un contexte de prises d'otages, de chantages et d'affrontements graves entre Grunisiens réfugiés dans notre pays.

Les participants doivent faire face à une avalanche d'informations vraies ou fausses, parmi lesquelles il s'agit de faire une sélection rapide. La situation les oblige aussi à se poser des questions concernant la neutralité, son rôle dans la politique de sécurité, les dangers entraînés par des manipulations de l'information.